

*Le Maire de la commune de Faa'a,*  
Oscar Manutahi TEMARU

Faa'a le, 7 août 2019

**Le Pays accueille la Conférence des Ministres de la Santé du  
Pacifique (Papeete, 5-8 août 2019)**

**Le Dr Takeshi Kasai, Directeur régional de l'OMS pour le  
Pacifique occidental, sait-il que la situation sanitaire de la  
Polynésie française est une des pires de toute la région ?**

Cet évènement est organisé en collaboration avec l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et la Communauté du Pacifique (CPS). Plus d'une centaine de personnalités du corps médical de la région Pacifique sont attendues et notamment, **le Dr Adhanom Ghebreyesus et le Dr Colin Tukuitonga, directeur général de la Communauté du Pacifique.**

**L'OMS a mis en avant trois sujets sanitaires particulièrement importants pour le Pacifique :** les maladies non transmissibles, comme le surpoids et l'obésité, le diabète et les maladies cardiovasculaires, la prévention et la lutte contre les pandémies et les effets du changement climatique sur la santé des personnes.

**Mais cet agenda ne reflète pas la réalité, passe encore sous silence les maux dont souffrent les populations de la Polynésie française et fait de l'OMS une organisation complice d'un certain nombre de gouvernements, de lobbys pharmaceutiques puissants et de réseaux d'influences sanitaires qui cherchent encore à taire les effets induits, toujours constants et avérés, de l'héritage nucléaire de l'Etat français en Polynésie française, de 1966 à 1996, soit 193 tirs nucléaires atmosphérique et sous terrains.**

**L'organisation des Nations Unies et l'une des plus anciennes institutions spécialisées, l'OMS, ne devraient pas selon le Président Temaru passer sous silence les statistiques qui prouvent les ravages sanitaires et environnementaux de ces expérimentations sur les populations, ni les effets induits et trans-générationnels qu'elles continuent à produire.**

**Outre ce constat dramatique issu de cet héritage nucléaire non-assumé, le Président Temaru souhaite également attirer l'attention de l'OMS et du Dr Takeshi Kasai sur certaines dérives sanitaires dans notre Pays, qui est devenu en trente ans de présence du Centre d'Expérimentation du Pacifique (CEP) un paradis des pharmacies et des cabinets médicaux appliquant un système sanitaire qui a transformé une population saine en un peuple où le taux de cancer, de diabète et de surpoids est anormalement élevé, selon les propres critères de l'OMS.**

Ce constat touche, par exemple, en premier lieu la tranche d'âge des jeunes de 7 à 9 ans où l'on dénombre plus de 11 000 diabétiques. Par ailleurs, 70 % de la population adulte est en surpoids et 40% souffrent d'obésité morbide.

Le cycle de vie de nombreux Polynésiens se résume à un état de maladie chronique et à une absorption massive de médicaments, couplé à un régime alimentaire déréglé.

Et pourtant, la propagande « d'un peuple en bonne santé et en plein développement » est permanente.

Dans notre Pays, le lobby des pharmacies et des cabinets médicaux forment un réseau puissants de couples unis qui profitent de l'absence de politique sanitaire du pouvoir en place, une absence de politique de prévention, des lacunes dans les systèmes d'éducation alimentaire, d'un manque d'initiatives sur des thématiques telles que la préservation de la santé, le changement des habitudes alimentaires, la prévention contre les ravages du sucre et ses dérivés, la lutte contre la malbouffe, la lutte contre

les excès de la sédentarisation, la promotion du sport, la pratique du jeûne thérapeutique érigé en pratique sanitaire collective.

En décembre 2019, le Président Temaru avait reçu une délégation de l'OMS, le Dr Denis Porignon, expert en soins de santé primaire à Genève et le Dr Martina Pellny, coordinatrice des systèmes de santé à l'OMS pour la région Pacifique. Le Maire de la Commune de Faa'a avait présenté à cette délégation « le Plan de Santé de la Commune de Faa'a », soit un large programme de prévention qui avait été salué par ses interlocuteurs.

Le Président Oscar Temaru sollicite de nouveau l'OMS et le Dr Takeshi Kasai pour l'inviter à poursuivre à la Mairie de Faa'a ces discussions et pour lui poser une question :

Que compte faire l'OMS pour lutter contre le « business » de la médecine poussé à son extrême au détriment de la santé des populations insulaires fragiles ?

Comment corriger la collusion entre sociétés pharmaceutiques et monde politique et économique ?

Pourquoi l'OMS ne promeut elle pas une politique de jeûne thérapeutique, couplée à une bonne alimentation et une pratique des exercices physiques ?



**Oscar Manutahi TEMARU**